



TECHNISCHE FEDERN | TECHNICAL SPRINGS



**Verhaltenskodex
für Lieferanten**

-



**Supplier
Code of Conduct**



Lieferanten Verhaltenskodex

I. Allgemeine Grundsätze

Seit 1925 fertigt die Pieron GmbH, ein Familienunternehmen in der 4. Generation, technische Federn für nahezu alle Industriebereiche. Die Schwerpunkte liegen in der Automobil-, Elektro- und Sportartikel- sowie Möbelindustrie. Das Leistungsspektrum der Pieron GmbH erstreckt sich dabei über die „Entwicklung und Herstellung von technischen Federn, Winde-/ Stanz-Biegeerzeugnissen und Komponenten“.

Die Pieron GmbH bekennt sich im Rahmen ihrer unternehmerischen Tätigkeiten zu ihrer sozialen und gesellschaftlichen Verantwortung sowie fairem Wettbewerb. Im Hinblick auf eine gemeinsame Wertebasis erwartet die Pieron GmbH dies auch von seinen Lieferanten und Dienstleistern.

Dieser Lieferanten-Verhaltenskodex (im Folgenden „Lieferantenkodex“) stellt wichtige Standards heraus, die im Einklang mit den Unternehmenswerten von Pieron stehen und an die sich jeder Lieferant von Pieron halten muss.

II. Geltungsbereich

Dieser Lieferantenkodex gilt für sämtliche Lieferanten, Berater, Makler, Handelsvertreter, Händler, Auftragnehmer, Agenten und sonstige Anbieter von Waren und Dienstleistungen von Pieron weltweit (im Folgenden „Lieferanten“).

III. Einhaltung des Lieferantenkodex

Der Lieferant erkennt die Standards des Lieferantenkodex an und stimmt ihnen zu. Der Lieferantenkodex ist integraler Bestandteil der Geschäftsbeziehung zwischen dem Lieferanten und Pieron und für den Lieferanten verbindlich.

Supplier Code of Conduct

I. General Principles

Since 1925 Pieron GmbH, a family business for four generations, has been producing technical springs for nearly all industrial fields. We focus on the automotive, as well as on the electronics and sports equipment and furthermore the furniture industry. The range of services offered by Pieron GmbH covers the "design and manufacturing of technical springs, winding-/stamp- bending products and components".

Pieron GmbH is committed to social responsibility and fair competition as part of its business activities. With regard to a common set of values, Pieron GmbH also expects the same from its suppliers and service providers

This Supplier Code of Conduct (in the following "Supplier Code") highlights important standards consistent with Pieron's company values that each of Pieron's suppliers has to respect.

II. Scope

This Supplier Code applies to all suppliers, consultants, brokers, sales representatives, retailers, contractors, agents, and other providers of goods and services of Pieron worldwide (in the following "Suppliers").

III. Compliance with this Supplier Code

The Supplier acknowledges the standards of this Supplier Code and agrees to them. The Supplier Code is integral part of the business relationship between supplier and Pieron and binding for the supplier.

Zuständige Abteilung	Bearbeiter	Revision	Freigabe	Datum
Unternehmensleitung	L. Wortberg	4	S. Pieron	05.05.2022

Der Lieferant ist vertraut mit den geschäftlichen Gepflogenheiten seiner Zulieferer und Untervertragnehmer und verlangt von allen diesen Parteien die Einhaltung dieses Lieferantenkodex.

Zwecks Klärung eventueller Fragen zum Lieferantenkodex wird sich der Lieferant an die Einkaufsabteilung von Pieron wenden.

IV. Einhaltung von Gesetzen

Der Lieferant hält sich an alle anwendbaren Gesetze, Regeln und Rechtsvorschriften in den Ländern, in denen er tätig ist und in die er liefert und wird ein System zur Überwachung der Einhaltung dieser Gesetze, Regeln und Rechtsvorschriften einrichten und pflegen.

V. Menschenrechte

Der Lieferant behandelt alle Menschen mit Respekt und Fairness und achtet die grundlegenden Menschenrechte, wie sie beispielsweise in der Allgemeinen Erklärung der Menschenrechte der Vereinten Nationen und in der Dreigliedrigen Grundsatzerklärung über multinationale Unternehmen und Sozialpolitik der International Labor Organisation (ILO) der Vereinten Nationen verankert sind. Dazu gehören u. a. das Verbot der Zwangs- oder Kinderarbeit, Verbot jeder Form von moderner Sklaverei, also der erzwungenen oder unter Zwang geleisteten Arbeit.

VI. Chancengleichheit

Der Lieferant hält ein Arbeitsumfeld aufrecht, in dem es keine Repressalien gibt und das frei ist von Diskriminierung, Belästigung und sonstigem ungebührlichen Verhalten aufgrund von Geschlecht, Alter, Rasse, Hautfarbe, ethnischer oder nationaler Herkunft, Staatsangehörigkeit, religiösen Glaubensansichten, körperlicher oder geistiger Behinderung, sexueller Orientierung oder anderen gesetzlich geschützten Merkmalen.

The supplier is familiar to the commercial habits of the own suppliers and subcontractors and demands that all these parties comply with this Supplier Code.

In order to clarify possible questions in regard to the Supplier Code, the supplier shall contact the purchasing department of Pieron.

IV. Compliance with Laws

The supplier obeys all applicable laws, standards, and regulations in the countries, in which it operates and in which it delivers and will establish and maintain a system to monitor the compliance with these laws, standards, and regulations.

V. Human Right

The supplier treats all humans with respect and fairness and respects the essential human rights, as - for example - fixed in the Universal Declaration of Human Rights and in the Tripartite Declaration of Principles Concerning Multinational Enterprises and Social Policy of the International Labor Organization (ILO) of the United Nations. This includes prohibition of forced or child labor, prohibition of every form of modern slavery as forced work or work performed under duress.

VI. Equal opportunities

The supplier maintains a work environment that is free of reprisal, discrimination, harassment or other undue behavior on the base of gender, age, race, skin color, ethnic or national heritage, nationality, citizenship, religious beliefs, physical or mental disabilities, sexual orientation or other attributes protected by law.

Zuständige Abteilung	Bearbeiter	Revision	Freigabe	Datum
Unternehmensleitung	L. Wortberg	4	S. Pieron	05.05.2022

VII. Koalitionsfreiheit

Der Lieferant beachtet und respektiert die gesetzlich garantierten Grundrechte der Mitarbeiter auf Vereinigungs- und Tariffreiheit.

VIII. Vergütung und Arbeitszeit

Der Lieferant stellt eine angemessene Vergütung der Mitarbeiter sowie eine die Gleichbehandlung wahrende Entlohnung für die geleistete Arbeit sicher. Dies schließt selbstverständlich auch die tariflich und gesetzlich festgelegten maximalen Arbeitszeiten mit ein.

IX. Einhaltung von Kartell- und Wettbewerbsgesetzen

Der Lieferant gewährleistet, dass seine Geschäftspraktiken mit dem geltenden Kartellrecht und anderen Gesetzen und Vorschriften vereinbar sind, die sich z. B. mit Monopolen, unlauterem Wettbewerb, Handels- und Wettbewerbsbeschränkungen sowie Beziehungen zu Wettbewerbern und Kunden befassen. Der Lieferant trifft keine Vereinbarung mit Wettbewerbern und betätigt sich in keiner anderen Weise, die den Wettbewerb in unfairen Weise beeinträchtigen könnte. Dazu gehören u. a. Preisabsprachen und die Aufteilung von Märkten.

X. Anti-Korruption

Der Lieferant hält sich an die anwendbaren Anti-Korruptionsgesetze und -vorschriften, einschließlich solcher, die die Bestechung von Amtsträgern zum Inhalt haben.

Jegliche Form von Korruption, Bestechung, Diebstahl, Veruntreuung oder Erpressung wird vom Lieferanten abgelehnt, noch toleriert er illegale Zahlungen, insbesondere Zahlungen oder sonstige Vorteile an eine Einzelperson, ein Unternehmen oder einen Amtsträger mit dem Ziel, Einfluss auf

VII. Freedom of association

The supplier observes and respects the legally guaranteed basic rights of employees to freedom of association and collective bargaining.

VIII. Salary and working time

The supplier shall ensure that employees receive an adequate salary and that they receive an equal treatment preserving salary for the work they have done. This also includes the maximum working hours stipulated by agreements and by law.

IX. Compliance with Antitrust- and Competition Laws

The supplier ensures that its business practices are conformable with applicable Antitrust and other laws and regulations, which - for example - address monopolies, unfair competition, restrictions on trade and competition, and also relationships to competitors and customers. The supplier shall not enter an agreement with a competitor and shall not act in any other way that could influence the competition in an unfair way. Among other things price agreements and dividing the markets belong to this.

X. Anti-Corruption

The supplier adheres to applicable anti-corruption laws and standards including such comprehending bribery of office holder.

The supplier shall refuse any form of corruption, bribery, theft, fraud, or blackmail and also shall not tolerate illegal payment, especially payment or other advantages to an individual, a company, or an office holder aiming at exerting influence on decision processes, independent from violating

Zuständige Abteilung	Bearbeiter	Revision	Freigabe	Datum
Unternehmensleitung	L. Wortberg	4	S. Pieron	05.05.2022

Entscheidungsprozesse zu nehmen, unabhängig davon, ob damit gegen geltende Gesetze verstoßen wird oder nicht.

Der Lieferant bietet, gewährt, fordert oder nimmt unter keinen Umständen Bestechungsgelder, illegale Zahlungen, Schmiergelder, Kickback-Zahlungen, Anreize, Geschenke, Unterhaltungen, Gefälligkeiten oder sonstige Vorteile oder Zuwendungen von Wert für die Realisierung von Geschäftsmöglichkeiten oder in irgendeinem Zusammenhang mit den Geschäftsaktivitäten von Pieron an. Dabei sollen bei Mitarbeitern und Geschäftspartnern Interessenskonflikte, die nicht im Einklang mit diesem Verhaltenskodex stehen, vermeiden werden.

XI. Produktionssicherheit und Arbeitsschutz

Der Lieferant ist bestrebt, sichere Produkte herzustellen und Dienstleistungen zu erbringen und ein sicheres Arbeitsumfeld zu bieten, das der Unfallverhütung zuträglich ist und die Gesundheitsrisiken für seine Mitarbeiter minimiert. Dazu gehören ein konsequentes Notfall- und Risikomanagement.

XII. Umwelt

Der Lieferant hält sich an anwendbare Umweltschutzgesetze und -vorschriften und setzt sich in größtmöglichem Umfang für den Ressourcenerhalt und den Umweltschutz ein.

Zu berücksichtigende Themen sind hier im Besonderen die Energieeffizienz, Einsatz erneuerbarer Energien und Minderung der Treibhausgasemissionen. Der Schutz von Luft- und Wasserqualität stellt ebenfalls ein zu erreichendes Ziel dar.

Der Lieferant soll im Rahmen seiner Möglichkeiten ein entsprechend nachhaltiges Ressourcenmanagement aufrechterhalten, um Abfälle zu reduzieren.

applicable laws or not.

The supplier offers, grants, demands, or accepts under no circumstances corrupt money, illegal payments, bribes, kickback-payments, stimulations, presents, sustentations, courtesies, or other advantages or contributions of value to realize business opportunities or in any connection to business activities of Pieron.

Conflicts of interest that are not in line with this Supplier Code should be avoided among employees and business partners.

XI. Production Reliability, and occupational safety

The supplier aims to manufacture safe products and provide services and offer a secure work environment that supports accident prevention and minimizes health risks for its staff.

This includes a consequent emergency and risk management.

XII. Environment

The supplier complies with applicable laws and standards of environment protection and advocates resource preservation and environment protection to the greatest possible extent.

Topics to be considered here are in particular energy efficiency, use of renewable energies and reduction of greenhouse gas emissions. The protection of air and water quality is also a goal to be achieved.

The supplier should, as far as possible, maintain an appropriate sustainable resource management in order to reduce waste.

Zuständige Abteilung	Bearbeiter	Revision	Freigabe	Datum
Unternehmensleitung	L. Wortberg	4	S. Pieron	05.05.2022

XIII. Material- und Stoffkonformität

Der Lieferant ist, sofern anwendbar, aufgefordert sich an geltende Bestimmungen bezüglich der Material- und Stoffkonformität zu halten (beispielsweise Conflict minerals, Reach, RoHS, ...) und gegebenenfalls im Sinne eines verantwortungsbewussten Chemikalien-managements Auskünfte dazu geben zu können.

XIV. Datenschutz, Vertrauliche Informationen und Geistiges Eigentum

Der Lieferant hält sich an alle anwendbaren Datenschutzgesetze.

Der Lieferant ist dafür verantwortlich sicherzustellen, dass über vertrauliche Persönliche oder auch Geschäftsinformationen oder Geschäftsgeheimnisse, die ihm durch die geschäftliche Verbindung zu Pieron zur Kenntnis gelangen (im Folgenden „Vertrauliche Informationen“), strengstes Stillschweigen bewahrt wird und dass diese nicht in unzulässiger Weise verwendet oder gegenüber Dritten offengelegt werden. Des Weiteren schützt und sichert der Lieferant geistiges Eigentum von Pieron als Vertrauliche Informationen.

XV. Einfuhr- und Ausfuhrbestimmungen

Lieferanten halten sich an alle anwendbaren Import- und Exportkontrollgesetze, insbesondere alle Sanktionen, Embargos und anderen Gesetze, Vorschriften, Regierungsverordnungen und Richtlinien zur Regelung der Beförderung oder des Versands von Waren und Technologie.

XVI. Beschwerdewesen

Der Lieferant hat sicherzustellen, dass jede Form von Beschwerde oder Whistleblowing von Mitarbeitern vertrauensvoll adressiert werden kann. Dabei ist darauf zu achten, dass die vorgebrachten Themen ebenfalls vertrauensvoll behandelt werden, ohne dass negative

XIII. Material and substance conformity

The supplier is, if applicable, required to adhere to applicable regulations regarding material and substance conformity (eg. Conflict minerals, Reach, RoHS) and to provide information if needed in terms of a responsible chemical management.

XIV. Data Protection, Confidential Information, and Intellectual Property

The supplier adheres to all applicable data protection laws.

It is within the responsibility of the supplier to ensure strict silence in regard to confidential private or business information or business secrets (in the following “Confidential Information”) it gets knowledge of because of the business relationship to Pieron and to ensure that this information will not get used in an undue way or gets disclosed to a third party.

Furthermore, the supplier protects and secures intellectual property of Pieron as Confidential Information.

XV. Import- and Export Regulations

Suppliers adhere to all applicable import- and export control laws, especially all sanctions, embargos, and other laws, standards, and government regulations and guidelines in regard to control transportation or shipment of goods and technology.

XVI. Complaints system

The supplier must ensure that any form of complaint or whistleblowing by employees can be addressed in confidence.

Care must be taken to ensure that the issues raised are also treated in a spirit of trust, without fear of negative repercussions in the form of

Zuständige Abteilung	Bearbeiter	Revision	Freigabe	Datum
Unternehmensleitung	L. Wortberg	4	S. Pieron	05.05.2022

Auswirkungen in Form von Vergeltung aufgrund der Beschwerde zu befürchten ist.

retaliation for the complaint.

XVII. Verstoß gegen den Lieferantenkodex

XVII. Violation of this Supplier Code

Die Bestimmungen dieses Lieferantenkodex sind für die Geschäftsbeziehung zwischen Pieron und dem Lieferanten von grundlegender Bedeutung. Bei Zuwiderhandlung des Lieferanten gegen diesen Kodex behält sich Pieron das Recht vor, die Geschäftsbeziehung zum Lieferanten unter Beachtung der anwendbaren Gesetze zu beenden. Der Lieferant wird dazu aufgefordert, Verstöße gegen den Lieferantenkodex bei Pieron zu melden. Die Kontaktdaten sind auf der Website von Pieron (www.pieron.de) zu finden.

The regulations of this Supplier Code are of fundamental significance for the business relationship between Pieron and supplier. In case of violation of this code by the supplier, Pieron reserves the right to terminate the business relationship to this supplier under consideration of the applicable law.

The supplier is asked to report violations of the Supplier Code to Pieron. Contact information is to find on Pierons website (www.pieron.de).

Bocholt, 05.05.2022

Geschäftsführung der Pieron GmbH
Executive board of Pieron GmbH


Sven Pieron


Christian Fehler

Zuständige Abteilung	Bearbeiter	Revision	Freigabe	Datum
Unternehmensleitung	L. Wortberg	4	S. Pieron	05.05.2022